
 

 
 

 
 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE,  
DU COMITE DEPARTEMENTAL DE RUGBY DE L’AIN 

du 21 Septembre 2024 
 

Clubs présents ou représentés 
Membres et chargés de mission 

 du CD 01 présents 

- Ambérieu XV 
- Entente Meximieux/Dagneux Plaine de 

l’Ain 
- Entente St Amour/Coligny 
- EDB St Rambert 
- RC Haute Bresse Pont de Vaux 
- RC Canton de Montrevel 
- RC Pont de Veyle 
- RC Viriat 
- SA Bourg 
- US Oyonnax Rugby 
- US Nantua Haut Bugey Rugby 
- US Pays de Gex Rugby 
- Servette Rugby Club 
- RCL Dortan 

- Patrice COIGNAT 
- Stéphane BONNIN 
- Michel CHABOT 
- Christel EMERY 
- Olivier FOURNIER 
- Sandrine LONJON 
- Patrick MOUSSET 
- Guy RABUEL 
- Michel REGNAULT 
- Patrick BERGER 
- Olivier CABEL 
- François DELATTE 
- Mathilde PERRET 
- Clément VITAL (CTD) 

CTC 
- Maxime BERRY 

 

Personnalités présentes : 

- Mme Marie-Claire EMIN Maire adjointe déléguée au Sport et à la Vie Associative de 
la ville d’Oyonnax 

- M. Franck RIGON Président du CDOS 01 
- M. Olivier FOURNIER Secrétaire Général de la Ligue AuRA représentant 

 Thierry TONNELIER, Président de la Ligue AuRA 
 

Personnalités excusées 

- M.DEGUERRY Jean Président du Conseil Départemental 01 
- Mme CEDILEAU Hélène Conseillère départementale 01 

 Vice-présidente déléguée aux Ressources 
Humaines et au Sport 

- M. PERRAUD Michel Maire d’Oyonnax 
 

- M. Thierry TONNELIER Président de la Ligue AuRA 

- Mme Solveig NICOLAS Directrice du Service des Sports du Conseil 
 Départemental 01 

- Mme BORNET Martine  Présidente du Comité Départemental USEP de 
l’Ain 



 

 

Le Président, Patrice COIGNAT, ouvre à 9h50 la séance de la 49ème Assemblée Générale du 

Comité Départemental de Rugby de l’Ain. Il remercie les 14 clubs présents ou représentés 

sur 23 soit 122 voix sur 170 (quorum atteint), demande une minute d'applaudissements 

pour les disparus de la saison puis il donne la parole à Mme EMIN Marie-Claire, Maire 

adjointe déléguée au Sport et à la Vie Associative. Elle souligne que le rugby est une 

discipline très chère à la ville, que le club d’Oyonnax est une vitrine pour les écoles et les 

associations. Elle remercie Stéphane LEPORTIER et son équipe pour le travail accomplis 

auprès des enfants. Elle nous informe que la ville d’Oyonnax a mis en place un colloque sur 

la violence et le sport et un colloque sur la pédagogie et le sport.  

Elle termine en remerciant le CD01 d’avoir choisi de réaliser son AG annuelle à Oyonnax. 

Elle précise que le CD01 Rugby est le 3e comité départemental qui a choisi Oyonnax pour 

organiser son assemblée générale. 

Stéphane LEPORTIER, Président de l’Asso Oyonnax Rugby, remercie le CD01 de sa venue 

dans son club. Il félicite aussi tous les Présidents de club pour leur investissement. En effet, 

c’est pour eux un combat au quotidien, il faut être RH, comptable, responsable sportif… 

Il souhaite que les clubs pensent au département de l’Ain, qu’il y ait entre eux une plus forte 

cohésion et stopper les guerres intestines. 

Patrice. COIGNAT reprend la parole, félicite les clubs pour le travail accompli au niveau des 

jeunes avec une croissance de 15 % des effectifs (avec une forte augmentation pour les 

catégories Baby et féminine). 

Il met en avant les nouveaux clubs créés (Saint Denis les Bourg et Châtillon sur Chalaronne), 

ainsi que le retour du RC Lavancia Dortan. Il félicite les clubs pour leurs résultats sportifs et 

en particulier le Servette Rugby Club pour sa montée en Nationale 2 et son titre de 

Champion de France Fédérale 1, le club de l’US Nantua Haut Bugey Rugby pour sa montée 

en Fédérale 1 et le club du BOC Belley pour sa montée en Régionale 2. Il a une pensée pour 

les clubs qui sont descendus cette saison et leur souhaite de remonter vite. 

 

Il rappelle ensuite les différents projets réalisés par le Comité (travail de proximité avec 
les clubs, délocalisation dans 3 clubs de 3 comités directeurs, invitation de Présidents 
à ces mêmes Codir, consolidation de l'équipe Féminine U15 départementale, 
pérennisation de l'inter bassins U14, mise en place d’une équipe départementale U14, 
consolidation des actions dans le scolaire, organisation du tournoi inter collèges à 
Oyonnax, consolidation de nos actions dans le social en soutenant le tournoi des 
ITEP au SAB à Bourg en Bresse et des Ovalies Partagées à Nantua et Pont de vaux), 
et regrette que certains ont échoué (création d’une équipe Féminine U18 
départementale, la pérennisation d’un poste de CTD/ pratique féminine, la mise en 
place de la journée 100% Féminine ainsi la seconde édition des tournois à 7 U18 Filles 
et U19 Garçons FERREIRA/DEBOST). 

Il donne ensuite la parole à G. RABUEL 



 

 

RAPPORT D’ACTIVITE  

(en annexe) 

Guy RABUEL revient sur les bonnes performances des clubs. Il remercie Maxime et Mathieu, 

CTC, qui font l’unanimité dans les clubs de leur secteur respectif. Il constate l’évolution 

croissante de sections ou clubs pratiquant le rugby à 5. 

Il rappelle la progression importante du nombre de licenciés, souligne que dans le 

département de l’Ain, 4 clubs sont toujours dirigés par une Présidente. 

Il relate le palmarès des clubs du CD01 et des joueurs et joueuses sélectionnés et termine en 

rappelant les dates des formations PSC le 5 Octobre au club de l’USBC à Bellegarde et le 19 

Octobre au CD à Viriat. 

 

Ensuite les différents responsables de Commission présentent leur compte rendu. 

 

COMMISSION COMMUNICATION 

(en annexe) 

Olivier CABEL présente les résultats concernant la Communication. Il précise qu’avec le 

départ d’Emeline MARTINS, Apprenti 2023, qui s’était occupé des comptes Instagram et 

Facebook, ceux-ci ont vu leur nombre de publications diminuer. Il remercie Clément, d’avoir 

pris un peu le relais pour Instagram. Il rappelle que le site internet du Comité de l’Ain est au 

service des clubs et que ceux-ci n’hésitent pas à lui envoyer les petites annonces, une 

rubrique est prévue pour cela. 

Il explique ensuite la problématique des messageries du Comité. 

Il parle ensuite de l’approvisionnement du club house suite à l’inventaire qu’avait réalisé 

Guillaume Duflo. 

Il remercie vivement toute l’assistance et termine en annonçant son départ avec la fin de cette 

mandature. Il précise qu’il accompagnera son remplaçant. 

 

 

RAPPORT DU CTD  

 

Clément VITAL présente son activité sur la saison dernière.  

Il revient sur ses différentes actions : 

• Sélections départementales Garçons & Filles U13/U14/U15. 

• Centre de suivi. 

• Formations : BF Baby Rugby / Initiations Découverte / Développement – BP JEPS 

Rugby. 

• Interventions et tournois scolaires. 

• Actions sociales.  

• Actions rugby avec le CD.  

• Actions FFR au cœur du département. 

• Stages. 



 

 

COMMISSION FEMININE U15  

(en annexe) 

Sandrine LONJON présente son rapport au sujet des U15 Féminines 

 

COMMISSION U14 

(en annexe) 
Stéphane BONNIN responsable de cette commission présente les activités de cette catégorie. 

Il revient sur les étapes de la saison avec le passage des ASR sur 3 plateaux. 

 
Il indique que cette saison trois clubs ont disputé le niveau A+ et s’y sont maintenus. 

Au sujet de la sélection départementale, le nombre de rassemblements est en hausse ce qui 

est positif pour les clubs au niveau de la progression de la qualité. 
Cette année la sélection départementale a pu participer à la finale Ligue au niveau A. 

 

COMMISSION EDR 

(Rapport en annexe) 

Michel REGNAULT revient sur 2 points :  

• Les effectifs : 

Cette saison, le nombre de licenciés des catégories U6 à U12 est de 1935, niveau 
jamais atteint jusque-là. Progression de 35 %. Les raisons : l’effet Coupe du Monde 

mais pas seulement, un rugby médiatique plus rassurant, avec un travail qui porte 

ses fruits. La saison dernière près de 80 éducateurs ont passé leur BF.  

Il revient ensuite sur les non retours et le taux de participations aux tournois. 

Il explique les incidences de cette hausse. 

 

• Ethique et arbitrage :  
Lors de cette saison aucune intervention de la commission Ethique. 

L’arbitrage des jeunes par des jeunes est en régression, cette pratique ne marche plus. 

Les éducateurs n’ont pas l’acquis pour transmettre. Il faudrait que ce soit les arbitres 
des clubs qui prennent en charge cette démarche mais n’en ont pas les compétences. 

Le CD01 veut remettre en place une formation sur l’arbitrage pour les éducateurs 

U12 et M. REGNAULT pense qu’il faudra 3 ans pour remettre en place cette pratique. 
 

Il remercie tous les membres du Comité directeur, les cadres techniques, les membres de la 

commission EDR, les clubs, les dirigeants et les bénévoles 
Il termine en expliquant que c’est sa dernière présentation en tant que responsable de la 

commission EDR. Il sera toujours présent au sein de celle-ci. 
 

COMMISSION SCOLAIRE 

(en annexe) 

En l’absence Michel DORLIN, G. RABUEL relate le rapport de la commission scolaire. 
Il explique qu’il est très difficile de pénétrer dans les collèges ou lycées sans connaître un 
professeur EPS ou autre. Les professeurs accompagnateurs présents sur les Ovalies Partagées 
permettent des échanges et des relations et formations à venir. 
Il remercie Michel pour son travail. 



 

 

COMMISSION QUALIFICATION DES ENCEINTES 

(en annexe) 

P. MOUSSET rappelle les obligations des clubs et quelques points de règlement, il attire 

l’attention sur l’importance de la qualification des terrains. Il rappelle que les stades qualifiés 

avant 1998 ont été qualifiés par défaut sans visite, maintenant celle-ci est nécessaire. 
 

 

Patrice COIGNAT procède à l’approbation du rapport d’activité et des diverses 
commissions. Ils sont adoptés à l’unanimité. 
 

Il enchaine par l’Assemblée Financière. 
 

ASSEMBLEE FINANCIERE 

(en annexe) 

Après avoir remercié les différents intervenants, il relate les projets de la saison 2023-2024. Il 

annonce un résultat négatif de 26228 euros. 

Il déroule ensuite les résultats de chaque commission.  

Il expose ensuite les objectifs de la saison prochaine. 

Il termine en remerciant tous les soutiens du Comité (Conseil Régional, Conseil 

Départemental) les partenaires, les instances fédérales (FFR) et régionales (Ligue AuRA) les 

clubs et les membres du CD01.  

 

Patrick COIGNAT donne ensuite la parole à François DELATTE, contrôleur des comptes 

pour son rapport. 
 

Suite à cet exposé, Patrice COIGNAT procède au vote du rapport financier.  

 
Il est adopté avec 115 voix sur 122, un club s’étant abstenu. 

 

M. CHABOT, demande si la commission arbitrage est présente. G. RABUEL précise que le 
représentant des arbitres était invité mais excusé..  
 

Patrice COIGNAT donne la parole à Franck RIGON, Président du CDOS. Celui-ci remercie 

Patrice et Guy pour leur invitation. Il est conscient de leur inquiétude pour les résultats 

financiers mais le point positif est la hausse des licenciés. Il note le problème des 

infrastructures, souligne la bonne santé du rugby à V et tient à mettre en avant les progrès de 

la fédération pour attirer les jeunes à la pratique du rugby. 

Il revient ensuite sur la très bonne performance du rugby à VII aux JO de Paris avec la 

victoire de l’équipe de France masculine et la désillusion des féminines de notre Aindinoise 

Chloé JACQUET. 

Il s’adresse ensuite aux Présidents en rappelant la parole de S. LEPORTIER pour la nécessité 

aux dirigeants de club d’avoir un spectre global. Il rappelle que le CDOS est à leur côté. Il 

représente 53 fédérations, est à leur service pour les accompagner dans leur différentes 

démarches et dispense des nombreuses formation (catalogue des formations du CDOS 

envoyé aux Présidents et Secrétaires Généraux des clubs dans les jours prochains). 



 

 

Olivier FOURNIER, Secrétaire Général de la Ligue AuRA, prend ensuite la parole en 

excusant Thierry TONNELIER, Président de la Ligue AuRA. Il souligne que le Comité de 

l’Ain est l’un des plus actifs sur la région. Pour la Ligue la hausse est d’un peu plus de 7000 

licenciés, 1er Ligue en France pour cette progression. Il précise que l’enjeu est la fidélisation. 

La Ligue travaille sur la tolérance et le partage, et en prenant l’exemple d’un article de presse 

paru le matin, il considère qu’il y a encore du travail comme dans la société. 

Il félicite les bénévoles pour leur engagement et trouve qu’avec la catégorie Baby rugby on a 

des outils pour les attirer. 

 

Patrice COIGNAT annonce que la prochaine AG aura lieu à Belley en Septembre 2025 

(organisée par le BOC candidat l’année dernière). Il précise que le 14 Décembre aura lieu 

l’élection du nouveau Comité Directeur du CD 01. 

Il demande ensuite à Sandrine LONJON (RCC Montrevel et CD01), Jean-Luc ROUMEGOUX 

(ABXV) et Stéphane GROS (US Pays de Gex) de s’avancer afin de leur remettre la médaille 

de bronze de la FFR. Cette même médaille qui devait être remise à Pierre JOLY, Président du 

RC Haute Bresse, décédé récemment, a été délivrée à sa famille lors de l’hommage qui lui a 

été rendu lors de la rencontre RCHB vs EMS Bron. 

Sandrine LONJON remet au club d’Oyonnax la dotation récompensant leur équipe féminine 

pour leur 8e place au Challenge En Mélées (équipe féminine) 

 

P. COIGNAT termine en remerciant toute son équipe pour le travail réalisé. Il se satisfait du 

travail fourni par les clubs pour leur réussite, des bénévoles pour leur implication et précise 

que c'est grâce à cela que le CD01 peut avancer. 

Il annonce une 4e place du CD01 en termes de licenciés au niveau de la Ligue AuRA , 
remercie la région AuRA qui a permis à toutes nos écoles de rugby d’aller voir un match de 

la Coupe du Monde à Lyon ou St Etienne(1849 billets ont été distribués). 

Il adresse ses remerciements au Conseil départemental pour son soutien fidèle, toujours 
présent si besoin et qui, sans ses aides, ferait que le CD01 n’existerait pas. 

Au nom du tout le Comité, P. COIGNAT, remercie la Ligue et la FFR pour leur aide et leur 

coopération sans faille. 
 

Il rappelle que la mandature se termine, que la majorité des élus présents ont décidé de 

repartir avec lui et remercie ceux qui ont décidé de se reposer en espèrant les voir revenir 

vite. 

 

Une boite de chocolat est remise par le Président Patrice COIGNAT à tous les Présidents ou 

représentants de clubs. 

 

La séance est levée à 11h30. 
 

Le Secrétaire Général Le Président du CD 01 

 Guy RABUEL Patrice COIGNAT 


